

Vázquez define hoy ajuste de tarifas para empresas públicas

COYUNTURA. Salvo UTE, el resto tendría subas por inflación o incluso por encima

Diciembre es un mes de definiciones para conocer la magnitud de los aumentos que tendrán las tarifas públicas y que regirán a partir de enero del próximo año. Hoy está previsto que el presidente de la República, Tabaré Vázquez, encabece una reunión con los presidentes de los entes (UTE, OSE, ANTEL y ANP) para fijar objetivos de cara al 2017 y el porcentaje de ajuste que se definirá para que se cumplan con las metas que marcó el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF).

En la última ley de Presupuesto estaba previsto que las empresas del Estado elevaran en un 1 punto del PIB su aporte Rentas Generales para fines de 2019. Así, los entes estatales deberán transferir en el período US\$ 440 millones más. Los mayores esfuerzos los tendrá que realizar UTE (US\$ 160 millones), seguido por ANTEL y ANCAP con US\$ 120 millones cada una. En un segundo escalón vienen OSE (US\$ 24 millones) y la ANP (US\$ 16 millones). Ello permitiría al MEF dejar el rojo de las cuentas públicas en un equivalen-



El presidente participará de la discusión con entes y ministerios. EFE

te a 2,5% del PIB en 2019.

El director de la Asesoría Macroeconómica, Andrés Masoller, dijo durante la exposición de cierre de año del equipo económico en ACDE que el gobierno logró estabilizar la trayectoria negativa

del déficit (hoy se ubica en 3,5% del PIB) y ahora el desafío pasa por reducirlo. El jerarca sostuvo que las empresas públicas "están colaborando" en esa dirección y que también el gobierno central "está haciendo un esfuerzo en achicar

APUNTE

Reunión con ministros por UPM

El presidente Tabaré Vázquez se reunió ayer con varios ministros para avanzar en los trabajos vinculados con la instalación de una nueva planta de UPM en Pueblo Centenario, a unos cinco kilómetros de Paso de los Toros. Según pudo saber *El Observador*, los ocho grupos de trabajo que están en funcionamiento lo hacen con avances "satisfactorios". El gobierno ya anunció que, de concretarse la instalación de la planta, Uruguay recuperaría la tasa de crecimiento de 4% del PIB sobre el año 2019.

la expansión del gasto", que este año cerrará con crecimiento real de 1%.

Los porcentajes

Fuentes oficiales revelaron a *El Observador* que la única empre-

sa que tendría chance de ajustar en torno a 1 punto porcentual por debajo de la inflación (que hoy se ubica 8,1% en los 12 meses a noviembre) sería UTE.

Si bien la empresa tiene cintura para aplicar un ajuste incluso menor, las fuentes admitieron que con esa propuesta se podría correr algún riesgo de que UTE no pueda cumplir con la meta que se definió en la ley de Presupuesto de mejorar en otros US\$ 40 millones adicionales su resultado durante el ejercicio 2017. El Ministerio de Industria es partidario de ajustar por debajo de la inflación.

En ANTEL una fuente reveló que "lo más probable" es que estén alineados a la inflación, mientras que en OSE el ajuste estaría por encima de la evolución de los precios dada su delicada situación financiera. El pasado mes, el gobierno apeló a una transferencia de utilidades de UTE por US\$ 18 millones para auxiliar el repago de inversiones del ente.

Finalmente, en caso de la ANP el ajuste saldrá de los objetivos y metas que hoy Vázquez y las autoridades del equipo económico establezcan para esa empresa, reveló un informante del ente portuario. A principios de este año, el gobierno apeló a un tarifazo –que para la oposición formó parte de un ajuste fiscal– para ayudar a recomponer el rojo de las cuentas públicas con subas en UTE, ANTEL y OSE que orillaron el 10% en los tres casos. ●